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Niederschrift Nr. 18 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Barkenholm 

am Montag, 12. Juni 2017, in der Gastwirtschaft 'Jägerstuben' in Barkenholm 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:25 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Thorsten Eggers als Vorsitzender 
Herr Arno Kroll 
Herr Thore Urbrock 

Herr Jens Kock 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Christer Urbrock 
Herr Thies Friedrich 
 
Als Gäste anwesend: 
6 Einwohnerinnen/Einwohner 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Mareike Riechmann als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt der Vorsitzende, diese um den Tagesord-
nungspunkt: 
8. Sanierung Volleyballfeld 
zu erweitern. Der Erweiterung wird einstimmig zugestimmt. Der nachfolgende Tages-
ordnungspunkt verschiebt sich entsprechend. 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 17 der Sitzung vom 06.03.2017 

3. Mitteilungen 

4. Erhöhung und Differenzierung der Elternbeiträge Kindertagesstätte Süderheistedt 

5. Verfahren für den Abschluss neuer Wegenutzungsverträge Gas ab 2018 

6. Zuschuss zur Feuerwehrkameradschaftskasse 

7. Beschlussfassung über die  Eröffnungsbilanz zum 01.01.2013 

8. Sanierung Volleyballfeld 

9. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Helge Stöven spricht an, dass in der Straße „Berg“ vor der Hausnummer 5 ein Wasser-
rohrbruch passiert ist. Die Straße hat dadurch erheblichen Schaden genommen. Dieser 
Schaden in der Straße soll dem Wasserverband gemeldet werden. 
 
Ingo Köster erhält einen Auftrag die Wege auszumähen.  
 
Ole Kuhn berichtet, dass der Gemeindetrecker momentan in der Werkstatt ist, da er 
sich auf dem Sportplatz eine Scherbe in den Reifen gefahren hat. Es wird allgemein 
darüber gesprochen, dass die Jugendlichen den Müll auf dem Sportplatz liegen lassen 
und Flaschen auf angrenzende Koppeln geschmissen werden. Die Jugendlichen ver-
sprechen Besserung.  
 
Mit Herrn Engel vom Kreis Dithmarschen sollen mehrere Angelegenheiten im Ort be-
sichtigt werden. 
 
Das Ortsschild in der Straße „Stüv“ wurde geklaut. Eine Anzeige gegen unbekannt 
wurde bei der Polizei erstattet.  
 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 17 der Sitzung vom 06.03.2017   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift Nr. 17 der Sitzung vom 06.03.2017 wird genehmigt.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 

 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Der Vorsitzende berichtet über folgende Themen:  
 

- Die Landtagswahl hat stattgefunden. 

- Der Amtsausschuss hat sich entschieden einen Amtsdirektor einzustellen. 

- Die Landwirte sollen Ihre Wege eigenständig mit dem in der Gemeinde vorhande-
nen Asphaltrecycling auffüllen. Thore Urbrock wird Herrn Eikmeier darüber informie-
ren.  

- Die Klärteiche werden in den nächsten Tagen frei gemäht.  
 
 

TOP 4. Erhöhung und Differenzierung der Elternbeiträge Kindertagesstätte Sü-
derheistedt   
 
Es sind seitens der Verwaltung die Elternbeiträge neu kalkuliert worden.  
Ein Grund für die neue Kalkulation war die Differenzierung zwischen den Ü3- und U3-
Plätzen.  
Ebenso wurde bei der Kalkulation festgestellt, dass das sogenannte „Elterndrittel“  
(33 % der Betriebskosten) mit den jetzigen Betriebskosten unterschritten wird.  
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Um dieses Elterndrittel wieder zu erreichen, wurden dem Kindertagesstätten-
Ausschuss Süderheistedt zwei Beitragsvarianten auf der Sitzung am 23.02.2017 vor-
gestellt. 
 

Variante 1:  
30 % der Betriebskosten als Elternbeitrag für 5 Stunden Familiengruppe 
U3-Kinder = 241,00 €; Ü3-Kinder = 169,00 € 
 
Variante 2: 
33 % der Betriebskosten als Elternbeitrag für 5 Stunden Familiengruppe 
U3-Kinder = 265,00 €; Ü3-Kinder = 186,00 € 
 
Früh-/Spätdienst mit jeweils 10,00 €/Monat bleibt wie gehabt. Ebenso bleibt auch  
die 10er-Karte für Früh-/Spätdienst bei 15,00€. 
 
Der Kita-Ausschuss Süderheistedt hat sich auf seiner Sitzung am 23.02.2017  
für die Variante 2 ausgesprochen.  
Diese Variante würde dazu führen, dass nicht jedes Jahr die Beiträge erhöht  
werden müssten. 
 

Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt, wie in Variante 2 beschrieben, die Elternbeiträge 
zu erhöhen und differenzieren. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 

 
 
TOP 5. Verfahren für den Abschluss neuer Wegenutzungsverträge Gas ab 2018   
 
Durch das Auslaufen der bisherigen Wegenutzungsverträge Gas wurde eine Aus-
schreibung erforderlich, als deren Ergebnis zwei Netzbetreiber eine Interessenbekun-
dung abgegeben haben. Gab es in der Vergangenheit keine Konkurrenz zum bisheri-
gen Versorger Schleswig-Holstein Netz AG, werden nun umfangreiche rechtliche An-
forderungen an das Vergabeverfahren gestellt.  
Aus Erfahrungen anderer Verwaltungen wurde die Erkenntnis vermittelt, dass eine an-
waltliche Begleitung des Verfahrens erforderlich ist. 
Es ist vorgesehen, den Verfahrensablauf der betroffenen Gemeinden Barkenholm, 
Delve, Glüsing und Hollingstedt weitestgehend gemeinsam zu gestalten. 
 
Die Verwaltung empfiehlt, die Kanzlei Wirtschaftsrat Recht, Bleichenbrücke 11, 20354 
Hamburg, mit der Unterstützung des Vergabeverfahrens zu beauftragen. Als Richtwert 
für die entstehenden Kosten werden 4.285 € aus dem Angebot vom 07.04.2017 zu-
grunde gelegt. Möglicherweise entsteht durch Verfahrensrügen o. ä. weiterer Bera-
tungsbedarf, der zusätzlich zu vergüten ist. 
Nach Abschluss des Verfahrens werden die Kosten zwischen den betroffenen Ge-
meinden aufgeteilt. 
 
Beschluss: 
Der Bürgermeister wird beauftragt, die Kanzlei Wirtschaftsrat Recht, Bleichenbrücke 
11, 20354 Hamburg, mit der Unterstützung des Vergabeverfahrens für einen Wegenut-
zungsvertrag Gas zu beauftragen. 
Diesen außerplanmäßigen Aufwendungen wird zugestimmt. 
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Stimmenverhältnis: 

einstimmig      

 
 
TOP 6. Zuschuss zur Feuerwehrkameradschaftskasse   
 
Bei der letzten Gemeindevertretersitzung am 06.03.2017 wurde unter dem Tagesord-
nungspunkt Eingaben und Anfragen bestimmt, dass der Feuerwehr Süderheistedt ein 
jährlicher Zuschuss in Höhe von 100,- € zukommen sollte, da die Gemeinden Süderhe-
istedt und Norderheistedt ebenfalls Zuschüsse leisten und es sich um eine gemeinsa-
me Einrichtung handelt. 
 
Da unter dem TOP Eingaben und Anfragen keine Beschlüsse gefasst werden dürfen, 
wird es als Absichtserklärung angesehen und der Beschluss nun nachgeholt. 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt, der Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuer-
wehr Süderheistedt ab dem Haushaltsjahr 2017 einen jährlichen Zuschuss in Höhe von 
100,- € zu gewähren. 
 
Stimmenverhältnis: 

einstimmig      

 
 
TOP 7. Beschlussfassung über die  Eröffnungsbilanz zum 01.01.2013   
 
Die Gemeindevertretung Barkenholm hat am 18.02.2013 einen Grundsatzbeschluss 
gefasst, der die Einführung der Haushaltswirtschaft nach den Grundsätzen der doppel-
ten Buchführung ab 01.01.2013 beinhaltet. 
 
Gem. § 54 Gemeindehaushaltsverordnung-Doppik hat die Gemeinde eine Eröffnungs-
bilanz aufzustellen. Darin sind sämtliche Vermögensgegenstände (Mittelverwendung) 
und Finanzierungsmittel (Eigenkapital / Fremdkapital = Mittelherkunft) aufgeführt. 
 
Die Eröffnungsbilanz wurde durch die Verwaltung erstellt und ist gemäß § 95n Ge-
meindeordnung durch den zuständigen Ausschuss zu prüfen.  
 
Die Bilanzsumme beträgt 511.797,66 € und ergibt sich folgendermaßen:  
 
Aktiva  
Anlagevermögen          273.211,96 €  
Umlaufvermögen            168.784,59 €  
Aktive Rechnungsabgrenzung           69.801,11 €  
Summe          511.797,66 €  
 
Passiva  
Eigenkapital          455.420,77 €  
Sonderposten                                     51.198,41 €  
Rückstellungen                                             0,00 €  
Verbindlichkeiten                                  5.178,48 €  
Passive Rechnungsabgrenzung         0,00 € 
Summe                                            511.797,66 € 
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Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt die Eröffnungsbilanz. 
 
Stimmenverhältnis: 

einstimmig      

 
 
TOP 8. Sanierung Volleyballfeld   
 
Beschluss: 
Nach kurzer Diskussion wird entschieden, dass Volleyballfeld am 08.07.2017 in Eigen-
initiative mit einigen Bürger/innen zu sanieren.  
 
Ebenfalls sollen die Treckerreifen und die Weiden entfernt werden.  
 
Stimmenverhältnis: 

einstimmig       

 
 
TOP 9. Eingaben und Anfragen   
 
Es gibt keine Eingaben und Anfragen.  
 
 
 
 

 
 
 

(Eggers)  (Riechmann) 
Vorsitzender  Protokollführerin 

 
Verteiler:  
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch (us) 
 


